世紀の前半、ヨーロッパを

き年にもあたります。

中心としたキリスト教会は

から五十年という記念すべ 第二バチカン公会議の閉幕 九六五年にかけて行われた今年は、一九六二年から一

カトリック教会は、

フラン

響かないものは何もない」 キリストの弟子たちの心に 望、苦悩と不安でもある ストの弟子たちの喜びと希 でいる人々のものは、キリ

第二バチカン公会議後の

あり、

人類全体にとっての

地域の二千万を超える人々のとして、アジア・太平洋のとして、アジア・太平洋のであります。わたしたちのであります。わたしたち

兄弟たちにゆるしを願うも

神とアジア・太平洋地域の もたらした悲劇について、 日本が第二次世界大戦中に

手放すことのできない理想 る立場からの切なる願いで ものからの要請であり、宗

教者としていのちを尊重す とってキリストの福音その 戦争放棄は、キリスト者に

真に人間的なことがらで、

しい人々とすべての苦しん

「現代の人々の喜びと希

本司教団が今、日本国憲法えるならば、わたしたち日

以上の歴史的経緯を踏ま

重するのは当然のことです。 の不戦の理念を支持し、尊

日本の教会の一員としても、

の司教は、日本人としても、

ずにはいられません。周囲

べました。「わたしたち日本

教(当時)は次のように述おいて、白柳誠一東京大司 教協議会連盟総会のミサに 東京で開催されたアジア司

ます にも、

に対する拒否が示されてい

はっきりとした戦争 戦争は人間の生命の 「戦争は人間のしわざ

苦悩と不安、とくに貧

ではっきりと示されていま その自覚が次のような文章 議の終わりに発表された ないと自覚するようになり

現代世界憲章』の冒頭には、

〒892-0841 鹿児島市照国町13-42 カトリック鹿児島司教区 電話099 (226) 5100 振込口座 02030-2-8359 編集発行 教区広報部 1部60円年間〒共1100円

いたします。(一○一五年二月二十五日)迎える今年、ここに改めて平和への決意を表明することに を』というメッセージを発表してきました。戦後七十年を 1 教会は人間のいのちと 『「非暴力による平和への道」~今こそ預言者としての役割 への決意 の決意(戦後五十年にあたって』、また二〇〇五年には日本カトリック司教団はこれまで、一九九五年に『平和

された人の問題に真剣に とくに抑圧された人や排除 シスコ現教皇にいたるまで 積極的に向き合おうとして 人間のいのちと尊厳の問題 ます

尊厳に関する問題に沈黙で

カトリック教会にとって

2 戦争放棄への決意

の諸国との信頼・友好関係 を基調とする日本国憲法が 争放棄、基本的人権の尊重 望が生まれ、主権在民、戦 九日長崎への原爆投下。こ 日広島への原爆投下と八月 なりました。そして八月六 く、多数の民間人が犠牲に 縄における地上戦によって 模な空爆がありました。沖 日本の多くの都市への大規 日の東京大空襲をはじめ、 地支配、中国や他のアジア 朝鮮半島などに対する植民 を築き、発展させたいと願 もとに戦後七十年、アジア 年)。日本はこの平和憲法を 公布されました(一九四六 れらの体験から平和への渇 日本や外国の兵士だけでな でした。一九四五年三月十 また、日本人にとっても第 みと犠牲をもたらしました。 の国々に対する侵略行為は アジアの人々に大きな苦し 一次世界大戦は悲惨な体験 九四五年までの日本の

破壊です。

戦争は死です

で語った平和アピールのこ ネ・パウロ二世教皇が広島 した。一九八一年、ヨハ

勢に対する深い反省から生 それだけではなく戦前・戦 長崎で核兵器の惨禍を経験 覚は、もちろん日本が広島

まれてきたものでもありま 中に日本の教会がとった姿 したことにもよりますが

一九八六年九月二十六日

ました。第二バチカン公会

して受け止めなければなら 人類の問題を自分の問題と に閉じこもるのではなく 会はいわゆる宗教的な領域 虐殺などを経験しました。

これらの悲劇の反省から教

頼らない平和を強く求めま拡競争に反対し、軍事力にの『現代世界憲章』は、軍

イツによるユダヤ人の大量

一つの世界大戦やナチスド

教会では、 って歩んで来たのです。 世界のカトリッ

> する姿勢を次第に鮮明にし 背景に、軍拡競争や武力にリンの壁崩壊などの時代を てきました。 よる紛争解決に対して反対

手段になるとはまったく考 争が侵害された権利回復の ます。第二バチカン公会議 えられません」と述べてい 原子力の時代において、戦籾『地上の平和』において ヨハネ二十三世教皇は回 戦後七十年司教団メッセージ

する使命

え続けます。この使命の自 間の問題として、平和を訴の問題としてではなく、人 ません。わたしたちは政治 ギーに基づく姿勢ではあり は何らかの政治的イデオロ 命を自覚しています。それ

なのです。 3 日本の教会の平和に対

痛々しい傷を残しているこ 生活や文化などの上に今も さらに、この地域の人々の の死に責任をもっています

道

した。さらに日本司教団はを代表して述べたことばで

会会長として司教団の総意

ことばではなく、司教協議 す」。これは一個人としての とについて深く反省しま

戦後五十年と六十年にあた

特別に平和のために働く使 日本カトリック司教団は、

権行使容認などの問題 しています。 戦後七十年をへて、 4 歴史認識と集団的自衛 過去

立って平和への決意を表明 争責任を反省し、その上に っての平和メッセージの中

戦前・戦中の教会の

なるにつれ、日本が行ったの戦争の記憶が遠いものと 植民地支配や侵略戦争の中

けでなく、日本の周辺各国 しています。他方、日本だする今の政治の流れと連動 衛権の行使容認によって事 特定秘密保護法や集団的自 する動きが顕著になってき 外で武力行使できるように 実上、憲法九条を変え、 を書き換え、否定しようと での人道に反する罪の歴史 そして、それは

強い対話と交渉をすること る中で、 の国と国との間に緊張があ こそが、この地域の安定の 国が軍備を増強させるより 気問題は、沖縄が今なおまた日本の中でとくに深 関係改善のための粘り 自衛権を理由に各

今こそ武力によらない平 の政府の中にもナショナリ ズム強調の動きがあること

にわたしたちは懸念を覚え 人類全体が破滅に向かうだ り方を繰り返していては、 てしまったのでしょうか

.界はグローバル化され バチカン公会議閉幕五十年 | リストのことと さな存在ですが、諸教派の 和のために働く決意を新た ての人とともに、 に全世界の平和を願うすべ 教の信仰者とともに、さら キリスト者とともに、諸宗 日本のカトリック教会は小 にしましょう。わたしたち 垷するために働き続 平和を実

を築こうとする努力とは決 ここに表れている軍備優 無視して新基地建設が進め 沖縄県民の民意をまったく ど多くの基地を押しつけら 先・人間無視の姿勢は平和 られているということです。 れているばかりか、そこに 本土とは比較にならないほ して相容れません。 5 今の世界情勢の深刻な

今、世界を見渡せば、 危機の中で 暴力を押さえ込むために新 尊重する理性はどこへ行っ えないような危機的状況に う世界なのかと疑わざるを 局のところ、力がものをい めました。この世界は、結 との懸念を表明し、過ちを 戦」という人もいるだろうンシスコ教皇は「第三次大 ような惨状について、フラ ます。世界各地で続くこの 実際にいのちが奪われてい に女性や子ども、少数民族 の中で数多くの人々、 各地に広がっています。そ じさせるような状況が世界 教の名を借りた紛争が激し 悲劇が繰り返されています。 地で軍事的な対立やテロ 直面しています。人間性を 繰り返さないようにといさ 人々のいのちが脅かされ、 や宗教的マイノリティーの くなり、対話を不可能と感 国家間、民族間の対立、 たな暴力を用いるようなや とく

和 を

平和を実現する人は幸い

引き起こすまでになってい 変動や生物多様性の喪失を す。人間の経済活動は気候 しい人々が排除されていま 中で格差は広がり続け、貧 に支配されています。そのた企業や金融システムの力 平和の実現のために

> の問題、 せずに、忍耐をもって平和 問題を一気に解決しようと られています。わたしたち の生活を変えることが求め る無関心を乗り越え、自分 にできることは、 にも地球規模の問題に対す す。わたしたち一人ひとり に取り組むことが不可欠で ること、世界の貧困や環 格差と排除の問題世界の貧困や環境 すべての

おわり

努力を積み重ねることです。

と相互理解のための地道な

思い起こします ロ二世教皇が広島で語った 『平和アピール』のことばを もう一度、ヨハネ・

なく、現実のものとする道義、隣人愛を遠くの夢では和への道のみが、平等、正和への道のみが、平等、正り、人間の運命をまっとうり、人間の運命をまっとう 5・9) というイエス・キ 現する人は幸い」(マタイ を尊厳たらしめるものであ その道こそが、人間の尊厳 りません。険しく困難では され、平和が保持されねば なのです 歩もうではありませんか。 ありますが、平和への道を の過ちを、 暴力と破壊とに満ちた過去 なりません。過去の過ち、 をさしおいて、平和が追求 ければなりません。すべて わたしたちは 目標は、つねに平和でな . 繰り返してはな 「平和を実

みに感謝をささげた。 もに信仰継承という神の恵 の苦難に思いを馳せるとと あずかった人びとは、先人 本の全司教も出席。ミサに バチカン大使代理ほか、

川幕府による禁教令以後、

当時、「キリシタン」

日本では一六一二年の徳

徒発見 から 白 Ŧi. 年

長 崎教区で様々 な記念行事

町の大浦天主堂で記念ミサ 信徒発見の日である三月十日本固有の祝日となった、徒発見の聖母」と改称され 予 「信仰を保っていた長かに信仰を保っていた長 禁教下の一八六五年、密 七日 (火)、長崎市南山手 十年。今年から「日本の信 した「信徒発見」 世界に衝撃と感動をもたら ン神父にその信仰を告白、 らが大浦天主堂でプチジャ 崎・浦上のカトリック信者 から百五

母」として祝うこととなっ祝日「日本の信徒発見の聖年の今年から、日本固有のに記載してきたが百五十周 任意の記念日として典礼暦の信徒発見記念日」と呼称。まで、三月十七日を「長崎 カトリック教会ではこれ

があった。ローマ教皇特使、

日

人近い会衆と共に記念の日日本の全司教が出席。三百 シュクルレク参事官ほか、 カン大使代理ヘルボジェ・ ン・ケヴェド枢機卿、バチ 特使オルランド・ベルトラ 念ミサを実施。午前十時の 六時半から計七回の連続記 大司教司式ミサには、教皇 この日、 つ神への賛美と感謝と篤い信仰を思いつ を祝し、 天主堂では午前 先人の苦難

迫害下、密かに信仰を保れた。しかし苛烈を極めた たちは棄教・改宗を強いら と呼ばれたカトリック信者 キリスト教への迫害が本格

大浦天主堂でささげられたミサ る信仰の継承を可能(二百五十年)に渡伏キリシタンの七代伏・明シタンの七代は、高見大司教が潜 新、 との教皇メッ を披露。また説教で 中で信仰を生き生き 範として生活を刷 時代の信者たちを思 とすることを願う エド枢機卿が「迫害 をささげた。 ミサの冒頭、 .起こし、これを模 日々の暮らしの セージ ケヴ

主堂を訪れた浦上の信者だちが存在。一八六五年三月十七日、 在。一八六五年三月十七日、 のために建てられた大浦天のために建てられた大浦天 史上の奇跡」として世界的見」のエピソードは「宗教 な感動を呼んだ。 信仰を告白。この「信徒発

洗礼式、教区シノドス閉会徒発見」を再現した寸劇、同ミサでは併せて、「信 見百五十周年記念碑」の祝 式も。またこの日、天主堂 記念庭園で「日本の信徒発

層、努力しなければ」と語をつなぎ広めるために一 て「次世代への継承だけで 仰の希薄化する現代にあっ とした神の恵みに感謝、 なく宣教をも意識し、信仰 努力しなければ」と語

同ミサでは併せて、った。

あった。 年記念行事として、さまざ 者記念庭園祝福式」などが で「聖トマス西と十五殉教 列が、十六日には中町教会 月十五日には浦上で聖母行 堂献堂百五十周年記念ミサ まな事業を実施。 (二月十九日) のほか、三 福式もあった。 一月から信徒発見百五十周 なお長崎大司教区では 大浦天主

ます。ご了承ください

定休日とさせていただき この4月から月曜日を 定休日のお知らせ ザビエル書院

法人解散と老人ホ 非営利活動法人 「聖の郷ゆらいあい」 1 ム閉 鎖

介護保険法で定められてい っている有料老人ホーム浩二神父)が経営母体とな ゆらいあい」(理事長 る基準を満たしていないこ 丁目十一二)は、建造物が「聖の郷」(鹿児島市唐湊二 営利活動法人聖の 泉郷

もとに臨時総会を開き、三 会及び運営委員会の合意の らうことになるため、理事 に多額の利用料を担っても 適用が受けられず、入居者このままでは介護保険の とが判明しました。

月三十一日をもって非営利

の解散と老人ホーム閉鎖を活動法人聖の郷ゆらいあい げます。 た皆様に心から御礼申し上 心両面で協力してくださっ 決定しました。これまで物

半までの予定で継続してい 土曜日の十一 土曜日の十一時から十四あり、今後も第二と第四 は出席者からの強い希望も 高齢者の集い「ゆらいあい 鹿児島修道院で続けてきた デンプトール宣教修道女会 ただし二〇〇五年からレ とはいえ、

理事長 泉 浩

食事を作ってくださる方、聖職者はもちろんのこと、動を続けていくためには、 ゆらいあい 協力してくださることを願 ださり、一 必要です。高齢者と共に歩 などたくさんの方の協力が ルガンを弾いてくださる方 送迎をしてくださる方、オ います。 方々がボランティアとして もうという趣旨をご理解く 非営利活動法人「聖の郷 人でも多くの

であるのなら、

※いずれも四月一日付、 し着任は復活祭後の見込み

教区人事

▼末吉卓也神父(日本カト リック神学院) は教区本 並びに白百合幼稚園園長 主任)は、指宿教会主任 小川靖忠神父(指宿教会 部付き事務局長 寝占敦之神父(紫原教会 主任)は、紫原教会主任

+KABAYAN SEKSYON+ Abraham:Ating Ama sa Pananampalataya

Lahat ng tatlong dakilang relihiyon na kumikilala sa isang Diyos (Judaismo, Kristiyanismo at Islam) ay nagpaparangal sa malalim na pananampalataya ni Abraham. Sa Unang Panalanging Eukaristiko ng Simbahan, tinutukoy si Abraham bilang "ating ama sa pananampalatava"

Ang pananampalataya ni Abraham ay ipinamalas sa kahandaan niyang lisanin ang sariling bansa at maglakbay sa isang lupaing ipapakita sa kanya ng Diyos (Gen 12).Hinamon siyang magtiwala na ang kabiyak niyang si Sara, bagamat matanda at lampas na sa edad ng panganganak, ay magsisilang ng isang sanggol na lalaki (Gen 18). Sinubok siya ng Diyos nang hilingin sa kanyang ialay ang

Si Abraham ay isang modelo ng pananampalataya (Heb 11:8-12) dahil tumugon siya sa paanyaya ng Diyos nang buong pagsunod at pagtitiwala. Katulad natin, madalas siyang naglakad sa dilim, taglay lamang ang liwanag ng pangako ng Diyos at katapatan, at hindi nagtataglay ng buong pag-unawa o kaliwanagan

Ang pananamplataya ay nangangahulugan ng pagmamahal at pagkakilala sa Diyos na nanguguna sa atin. Sa pananampalataya, "hindi natin alam kung ano ang idudulot ng hinaharap, ngunit kilala natin kung sino ang may hawak ng ating kinabukasan.

Sinubok ang pananampalataya ni Abraham at napatunayang itong dalisay; gaya ng lahat na tunay na pananampalataya, ito ay nakabatay sa iisa at totoong Diyos.

Katesismo sa "Taon ng Pananampalataya (Fr.Dino Orolfo)

鈴木神父のやさしいみ言葉 復活について考える

在していたことが伺えます聖書が書かれた当時から存 したことについての興味は載っていることから、こう す。共観福音書すべてに とか とき、 とが非常に気になるもので 係が続くのか」といったこ の自分で復活するのか」、 「復活についての問答」が 復活ということを考える 「何歳くらいのとき 復活後も今の家族関

12 g 18 f 18 f 22 27 · √ ⊐ 40 12

ままにしておかれることは 様は決して私たちを死んだなのことは、神 24、26)。このことは、神存在と言えます(知恵11・ さに神様から愛されている ということを意味し

のとなったのですから、ま 造によりこの世に生きるも さて、私たちは神様の創 ル カ33 20 ・マ 27ル

神の国が実現した暁に於けの完成こそが終末であり、 べてを最後には御心に適っはご自分が創られたものす 様によって復活させられる れているように、人間は神 という一般的な言葉が使 解できます。 初めて復活ということが理 と終末を踏まえたうえで、る復活なのです。この創造 す たかたち完成させるはずで のであり、 「(神様から)起こされる. (知恵1・13~14)。こ 復活」とは原語では

自分自身の力で

ません。「 えられます。 ん。ということは、

であることを忘れてはなり く、神様との関係に於いて 同士の関係のことではな とは人間として、また人間 で私たちは復活するので の中で生きている時の状態一番良い時、一番良い関係なく神様にとって私たちが から、私たちにとってでは させる主体は神様なのです 復活するのではありませ す。そして、その「良さ_ たちで復活させられると考 とは神様の御心に適ったか (復活する時 つまり、復活 被造物

の「天使」という言葉にみす(マタイ22・30、マルコす(マタイ22・30、マルコなはまさにこのことなので葉はまさにこのことなのでが、というイエス様の言 神様やイエス様と共に個々の地上で実現する神の国で たちの希望である終末なのれが歴史の完成であり、私 られるように、復活とはこ に生きることなのです。こ



ようになる く、天使の ぐこともな ることも嫁 五月

Ŧi. 日

に来日

五十周年ミ

レデンプト

I

ル宣教修道

女会

協力するなどその働きは大高齢者の集いの場の設置に

司 場

式所

郡山健次郎司教谷山教会

施設「愛の聖母園」の運営、 は閉鎖されたが、児童養護

日

時

五月五日

火

来日五十周年感謝ミサ

教区の宣教司牧に協力して

ほしい。に、多くの信者に参列して

区のために多くの犠牲を払 教で、ミサ後は信徒会館で

ってくれた同修道会のため 茶話会も計画している。教

今では諸事情から学生寮

「聖母寮」を運営するなど

伝いをし、また女子学生寮鴨池などの教会で司牧の手

(3)

ほんとうに自由ですか? 四旬節に青少年対象

の

黙 想

行った。 ビエル教会と教区本部で 表) は三月八日 (日)、 「四旬節青少年黙想会」を 教区青年会(岩﨑信幸代 ザ

司祭・石田望神父。「自由 黙想指導は出水教会主任



れ「貧しく生きる」ことが点から考え、「執着」を離について、キリスト教の視 がることを学んだ。 「ほんとうの自由」につな

黙想した。 るもの。今年のテーマは を迎えるため、実施してい しての「自由」のあり方を 「自由」で、キリスト者と 過ごし、 をより意味あるものとして 同黙想会は毎年、四旬節 一層豊かな復活祭

の境界、テロを誘発した仏 から講話に入った。 に自由ですか?」との質問 石田神父は、「ほんとう 自由」と「わがまま

提示。「自由」とは言いつ「自由」の概念の複雑さを の言論の自由の問題など、 つもさまざまな社会的制約

受けているのが人間の現状を、誰もが何らかの束縛を 「もし子があなたたちを

と至ることを語った。

ら『自由』になることがで 現代人は「心の満たされな は本当に自由になる」(ヨ きる」と説いた。 社会でのさまざまな束縛か を自由にしてくださると、 る」と種々の依存症を例示。 紛らわそうとする傾向にあ い部分を『モノ』で埋め、 ハ八:36)を引いた神父。 自由にすれば、あなたたち 「イエスさまが私たちの心

が恥じる「裸」とは「人間 ソードから、アダムとエバ そして創世記三章のエピ

슾 が各人の抱える

ことを説いた。 節の「断食」の意味もある 父は、「モノ」を手放し 存という「執着」を見る神 「モノ」で補う心理に、 「ほんものの自由」に至る **|貧しく生きる」ことが** つの手だて、ここに四旬 また、満たされない心を

(報告・諏訪勝郎神学生)

もに「ほんものの自 真実の祈りにつながるとと き合い、受け容れることが 分をも「私自身」として向 されない部分」。 ない心」と解説。それこそが人前にさらすことのでき 各人の心の満たされない部 「負い目」と見なすような 「心の満た 。 それこそ 社会が

あった。 参加。講話に続き、ミサも この日、青年ら十一

短 信

する子どもたち向けの研 は教区本部を会場に、在園 ▼坂本神父が新刊本 福崎英雄神父(谷山教会) 会を開いた。指導したの 養護施設「愛の聖母園」 日 で

を一冊の本にまとめた。 りを費やした研究の成果を 名・坂本進)神父が三年余 タイトルは「大西郷の悟 溝辺教会の坂本陽明 本

四月上旬に南方新社から

発刊されるA五版の同書 なっている。 定価二千五百円

▼愛の聖母園が研修会

の主柱をなす敬天愛人の源ト教」で、西郷隆盛の思想 りの道 敬天愛人とキリス 流を探ったものという。

司教執務室便り

徳之島でもYOUCAT

かな。弱気になりかけていかもしれない。やはり無理かもしれない。やはり無理ので、塾や部活で多忙なのはう。なかなか返事がない を送ったのは二月だったと中心にそこでもYOUCAT 中心にそこでもYOUCAT 原信にの勉強を始めたい。夏前にの地強を始めたい。夏前に YOUCAT勉強会」。「あっに目をやった。「司教様パスして下段のお知らせ欄 くり読む主任司祭の言葉を ちで開封し、いつもはじっ た先月初めに届いた小教区 通知を受け取るような気持た、来た!」まるで、合否 報「元気だれんせー」。「来 た、あった!」まるで、合 格発表で自分の名前を見つ

タリナの三人だった。

以来、同修道会は谷山や

ーはモニカ、スザンナ、カ の五月三日。最初のメンバ から五十年前 (一九六五年) 修道女会が来日したのは今

る。

感謝ミサの司式は郡山

があるレデンプトール宣教鹿児島市唐湊に活動拠点

ともに五月五日 (火) 十四五十年を記念し、教区民と

ル宣教修道女会では、来日

時から谷山教会で感謝のミ

サをささげたいとしてい

会のテキスト。日本語版は、の間で推進されている勉強に従って全世界の若者たち ベネディクト一六世の勧め強い願いです」という教皇 さい。これは私の心からの 若者による、 書」(YOUCAT帯封)。 たQ&A形式の教理解説 やすい平易な文体で書か いうのは、ユースカテキズ したもの。まさに、若者の た若者たちが手分けして訳 布された英語版を、参加し スデーマドリッド大会で配 のカテキズムを学んでくだ ムのことで「若者に親しみ んだ。嬉しかった。 一〇〇八年のワールドユー そうそう、YOUCATと 若者のため

> の原初の姿を彷彿とさせる 笑ましく、ホッとする教会 う」ことであり、どこか微教区目標でもある「寄り添 なことだと思う。それは、 りも、子供たちの成長に大 親が必ず同席しているこ 先生やシスター、時には母 徴は、生徒たちだけなく、 が、この勉強会の一番の特信者でない参加者もいる 本部と明光学園の二か所で 輪が広がり、昨年から教区 からだ。 人が同伴する。これは大事 ともさることながら、何よ と。共に学び合うというこ トリック校ということで、 始まっている。どちらもカ 鹿児島鉱区でも少しずつ

YOUCATの輪がどんどん か楽しみだ。教区中に けに、どんな勉強会になる なるが、復活節中であるだ 広がることを祈りたい

12 7 日 日 25 22 日 日 21 19 18 日 日 日 5 日 14 日 13 日 3 日

今回の徳之島は三番目と

슾 ع 催 し

(4月)

2 日 日 (木)聖木曜日(主の晩さん)

(金) 聖金曜日 (主の受難 ▼中野裕明神父叙階記念 (一九七八年) 大斎・小斎)

▼聖地のための献金 聖土曜日 (復活徹夜祭)

4 日 $\widehat{\pm}$ $\widehat{\mathbb{H}}$ 復活の主日

(日) 復活節第二主日 (主のいつくしみの主日) 火 成相明人神父霊名(聖ラサール)

▼ME・教区本部・13時30分

1日 (月) 久保芳一神父叔楷記念 (一九七一年) 1日 (大) 定例司祭集会・教区本部・14時 ▼教区司祭会・教区本部・16時 ▼教区司祭会・教区本部・16時 1日 (大) 定例司祭集会・教区本部・16時 1日 (大) 定例司祭生会・教区本部・16時 1日 (大) 定例司祭生会・教区本部・16時 1日 (大) 定例 (

(火) 奄美例会 $\widehat{\mathbb{B}}$ 復活節第三主日

(水)アン神父叙階記念(二○○六年)▼教区巡礼委員会・教区本部・19時

 $\widehat{\pm}$ ▼ユーキャット学習会・母間教会・16時 聖マルコ福音記者 復活節第四主日

26 日

日

▼世界召命祈願日 ・オリーブの会・教区本部・14時

なりますが、自分に対する神の望みを祈りついます。神の招きはこのように人それぞれ異に仕える司祭、修道者となるように招かれて ごすように招いています。ある人は社会の中神は、すべての人が誠実に自分の生涯を過 日は、教皇パウロ六世によって一九六四年 えることができるように祈りましょう。この への招き(召命)に一人でも多くの人がこたに「世界召命祈願の日」には、司祭、修道者 修道者の減少、高齢化が進んでいます。 つ探していくことが大切です。近年、 庭を築くように、そして、ある人は神と人と 制定されました。 で会社員、医師、看護師、教員、工場で働く 人として、また夫、妻、父、母としてよい家 司祭や とく

祈りの 意向 29 28 日 日

水火

萩原義幸神父叙階記念 (二〇一〇年)

ハンマ神父叙階記念(一九六三年)

【ノベナ】 教区の老人福祉等施設(奄美の園、 ホーム、めぐみの園)のため 聖園老人

【祈祷の使徒会】世界共通・天地万物

迫害されているキリスト

日本の教会 若者の就労 たと聞かされて に抱えられて参加して、 都体育館での顕示式に両親

います。

当 見 ザビエル様の情熱残るゴアへ

ザ

ビエル教会主催でインド

十年ごとのご遺体公開に合わせて

I COM

くなりになり、

|年を経たご遺体とは決なりになり、既に四百六

ますが、

九五二

一年にお亡

害を出した原発をいえあれほどの被いえあれほどの被いたのないともに、報告するとともに、地で学んだことを

し如く吾れ九十歳

ロンの面影偲ぶ

愛と知と信仰のひと美しきシスター

溝辺教会 松元

史江

ランドセルバザーで買ひし弥生月

奄美市

次々と巣立ちゆく孫桜かな

マリア像両手を合わせて祈る朝

出水教会 遠竹

睦郎 常広

指先や爪の欠損は一部ありはいましたが、肉厚があり、た。御手も御足も干乾びて

を拝することができまし

鼻もしっかりあり、ご尊顔の土の色に似た皮膚のお顔

心を一つにして祈りをささげる信者たち

りをささげた。

興のために熱い祈

で原発事故の知司教委員会の研制出司教は、対

で原発事故の被災司教委員会の研修郡山司教は、社会

司教、アン神父を代表に十九人の巡礼団を組織、十二月ビエルと面会するツアーを計画したザビエル教会は郡山その公開期間に当たった。郡山司教の呼びかけで、聖ザ 体。昨年の十一月下旬から今年一月初旬の四十四日間が十十年に一度公開される聖フランシスコ・ザビエルの遺 **五日から六日間、ザビエルの息吹を味わう旅に出かけた。** ザビエル 様 ŧ ていた東京の大森教会で 示が行われたとあり

お労しや ザビエル教会 小浦雅敏

ザビエル教会巡礼委員会

ザビエル様を是非訪問した いただきました。 れ、 ますが、こちらの話は覚え いと思っていたので、今回 ていません。 今回は、十七回目 インド・ゴア市に安置さ 十年に一度公開される ロのご公

目にかかって参りました。

ザビエル様の御右腕に

一九四九年六月の東京

参加して、

ザビエル様にお

ルご遺体公開供覧ツアーに の聖フランシスコ・ザビエが募集したインド・ゴア市

で、歴史の長さを感じます信徒再発見以前のことなの開は百七十年前で、日本の開とのことで、第一回ご公 スの棺に眠るザビエル様をへゴア大司教によって移さへゴア大司教によって移されたガラ ム・ジェス大聖堂からご公日に普段安置されているボ 二〇一四年十一月二十二

名はフランシスコ・ザ 憶は当然ありません。洗礼 ですので、はっきりした記 時洗礼直後の二か月の嬰児

記録によれ

所属し 〜ベリ

られました。インドの大地上に置かれ、跣で眠っておれて、仰向けに左手を胸の びでした。 拝謁できたことは無上の喜 ズラを着ておられ、枕をさ 上に赤い縁取りの金色のカザビエル様は、アルバの

は、生し 遅々として進んでいない がいる上、被災地の復興は 命を失った。また現在でも 一千六百人近い行方不明者 <u></u> 一万六千人余りが尊いした東日本大震災で ザビエル教会で3・ 年三月十一日に

後七時から郡山司教司式の が開かれたが、教区の母な と被災地の復興を祈る集 で被災者たちのための追悼 る教会ザビエル教会でも午 なった三月十一日には各地そんな大地震から四年と

た。 い、震災で命をとの信者が駆け、サには八十人 が ささげられ

神の癒しを願った。めの祈り」を静か りがロウソクに火を灯し 暗にした聖堂内で一人ひと 含む震災被災地で働く人の 命や愛する人を亡くした人 のためにも祈り、 ために心を合わせた。 のため、 の後の共同祈願で失われた 反対しようと強く訴えた。 再稼働しようとする為政者 東日本大震災被災者の ミサの終わりには、 集まった信者たちも、 また原発事故地を を静かに 再稼動 唱 真っ そ

カトリック通信講座

1972年開設以来の信頼と実績。『聖書入門〔Ⅰ〕』

T002: 聖書入門 [I] =四福音書 (イエスの生涯)

T003:キリスト教入門=秘跡や信仰生活(洗礼準

T004:神・発見の手引=人生、自然を通して神へ

T005:聖書入門〔Ⅱ〕=使徒言行録·書簡·黙示

T001:キリスト教とは=キリスト教の概要

T006:幸せな結婚=結婚の意味や愛、幸福

T007: 生きること・死ぬこと=命に関する問題

のコラムには、Sr.渡辺和子も登場

<全7講座>

備にも)

へのお心残りなのか、実現のいまだ実現されないこと ビエル様は、何を表わして 様をお労しく思った今回 れないでおられるザビエ 志の表れなのかと。 いるのかと考えます。 に帰らず、今もおられるザ 肉体の我々からすると、 本・アジア布教の熱き思い して見えません。 安息の眠りにお付きにな 土から生まれ、 あ 一へ帰る

(2)

巡

礼

巡礼記

0 H 0 ごと を忘れ 11復興祈願ミサ な 1) 1

子どもたちとともに主日の福音を 『こじか』2015年度のご案内

こどもたちに福音を味わう1週間を

「わかりやすい」と好評の主日の福音解説を中心に、 彩な記事で子どもたちにイエスさまのまなざしを伝 「こじか」。どこへでも1部からお届けいたしま 受洗、初聖体のお祝いやお孫さんへのプレゼント としてもご好評いただいています。

毎週日曜日発行(年44週) B5判・16頁(ふりがなつき) 定価65円+税(送料別) *15部以上のご注文は55円+税 国内年間定期購読 1部4100円/2部7400円(税・送 料込、2部の価格は同じ発送先の場合)

※お申し込み、お問い合わせ、見本誌請求は下記へ オリエンス宗教研究所

〒156-0043 東京都世田谷区松原2-28-5 電話:03-3322-7601/Fax:03-3325-5322 http://www.oriens.or.ip/

たった人、今なお たった人、今なお でいる人、 でいる人、 文 芸

3

歌

短

鹿児島純心

Ш Ŀ

和

俳

旬

人忘れじ 人「サンタマリアよ」と 若くして逝きませし父母の償いを負はさ 大笠利教会 稲 牛憲 春浅きフランス寺をのぞき見る指差す村 高札に踏まれし信仰二五〇年真の教え村 (日本の信徒発見祝日に寄せて)

轉

に耳をとられての祈りかな

国分教会 鹿児島市

政

ノブ子

弥生待つ信徒の発見一五○年

鹿児島純心

川上

和

徳永ノブ子

ン許しの言葉心に残る

DVDにてキリストの磔刑 **出水教会** 遠竹

のラストシー

*詳細はホームページをご覧ください。

<受講料>(教材費・税込)

 $T001 \sim T004$ 各4,800円 T005~T007 各5,300円

<お申込み>

郵便振替用紙にご希望の講座名・講座番号(T 001~T007) をご記入のうえ、下記にお振込み ください。入金確認後教材をお送り致します。

振替口座番号:00170-2-84745 加入者名 : オリエンス宗教研究所

くお問い合わせ>

オリエンス宗教研究所 カトリック通信講座 Tel: 03-3322-7601 /Fax: 03-3325-5322

URL: http://www.oriens.or.jp